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Tagesordnung 
 
 
nicht-öffentliche Sitzung 
 
1. Verhandlungsgespräche zur Ausschreibung Natur-Kita Großalmerode  
 

 
öffentliche Sitzung 
 
1. Beratung und Beschlussfassung über die Archivsatzung der Stadt 

Großalmerode 
(VL-103/2022) 

 

2. Beratung und Beschlussfassung der strategischen und operativen Ziele 
2023 

(VL-110/2022) 

 

3. Controllingbericht Q1 / 2022 (VL-111/2022) 
 

4. Beratung und Beschlussfassung über die Genehmigung einer 
überplanmäßigen Haushaltsausgabe für die Errichtung eines 
Waschplatzes am Feuerwehrgerätehaus Kernstadt 

(VL-120/2022) 

 

5. Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss des 
Betriebsvertrages für den Kindergarten Laudenbach 

(VL-114/2022) 

 

6. Beratung und Beschlussfassung über die Genehmigung einer 
überplanmäßigen Haushaltsausgabe für die Errichtung einer 
Kindestagesstätte in Laudenbach 

(VL-118/2022) 

 

7. Beratung und Beschlussfassung über die Genehmigung einer 
außerplanmäßigen Haushaltsausgabe für die Errichtung eines Zaunes auf 
dem Parkplatz im Schwarzenbergstadion 

(VL-119/2022) 

 

8. Beratung und Beschlussfassung des Antrags zum Landesprogramm 
„Zukunft Innenstadt“ 

(VL-123/2022) 

 

9. Beratung und Beschlussfassung des Anreizprogramms für private 
Eigentümer im Rahmen des Förderprogramms „Lebendige Zentren“ 

(VL-122/2022) 

 

10. Beratung und Beschlussfassung der Zusammensetzung des Gremiums 
Lokale Partnerschaft im Rahmen des Förderprogramms "Lebendige 
Zentren" 

(VL-124/2022) 

 

11. Beratung und Beschlussfassung über das Stadtmarketingkonzept (VL-115/2022) 
 

12. Verschiedenes  
 

12.1 Sachstand Einrichtung Baustelle Rommerode  
 

12.2 Sachstand Kläranlage  
 

12.3 Öffentliche Information über Panoramabad  
 

12.4 Ausgebliebene Verteilung Gelbe Säcke  
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Sitzungsverlauf 
 
Herr Ausschussvorsitzender Bolte eröffnet die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses um 
18:05 Uhr und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und der Haupt- und 
Finanzausschuss beschlussfähig ist. 
Aufgrund des u.a. Antrages des Ausschussvorsitzenden Bolte ergibt sich für die vorstehende 
Tagesordnung eine neue Nummerierung, die von derjenigen aus der Einladung abweicht. 
 
nicht-öffentliche SItzung 
 
1. Verhandlungsgespräche zur Ausschreibung Natur-Kita Großalmerode 
 
Herr Ausschussvorsitzender Bolte stellt den Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit nach § 52 
HGO i.V.m. § 25 GO der Stadtverordnetenversammlung.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Abstimmungsergebnis:  

Anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
8 8 0 0 

 
Frau Stadtverordnete Ricci betritt den Sitzungssaal um 18:10 Uhr und nimmt an der folgenden 
Beratung und Beschlussfassung teil. 
 
 
öffentliche Sitzung 
 
1. Beratung und Beschlussfassung über die Archivsatzung der Stadt 

Großalmerode 
VL-103/2022 

 
Herr Ausschussvorsitzender Bolte stellt um 19:08 Uhr die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her und 
übergibt das Wort an Herr Bürgermeister Thomsen. 
 
Frau Stadtverordnete Roth verlässt den Sitzungssaal um 19:09 bis 19:12 Uhr und nimmt nicht an 
der folgenden Beratung und Beschlussfassung teil. 
 
Herr Bürgermeister Thomsen erläutert anhand der Beschlussvorlage die Notwendigkeit einer 
neuen Archivsatzung. 
 
Aus dem Gremium gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt folgende Beschlussfassung: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Archivsatzung der Stadt Großalmerode – 
Satzung über die Aufgaben und die Nutzung des Stadtarchivs in Form der Anlage zu dieser 
Vorlage. Gleichzeitig wird beschlossen, dass die bisher gültige Archivordnung außer Kraft tritt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
8 8 0 0 

 
 
2. Beratung und Beschlussfassung der strategischen und operativen 

Ziele 2023 
VL-110/2022 
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Frau Stadtverordnete Roth betritt den Sitzungssaal um 19:12 Uhr und nimmt an der folgenden 
Beratung und Beschlussfassung teil. 
 
Herr Bürgermeister Thomsen erläutert anhand der Beschlussvorlage die strategischen und 
operativen Ziele. 
 
Aus dem Gremium gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt folgende Beschlussfassung: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die in dem Workshop „Strategische und operative 
Ziele 2023“ vom 21.05.2022 erarbeiteten strategischen und operativen Ziele für das Jahr 2023 in 
Form der Anlage zu dieser Vorlage. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
9 9 0 0 

 
 
3. Controllingbericht Q1 / 2022 VL-111/2022 
 
Herr Bürgermeister Thomsen gibt die wesentlichen Ergebnisse des Controllingberichts wieder. 
Ferner betont er, dass eine Priorisierung der Projekte bzw. Ziele aufgrund von Personalmangel in 
mehreren Bereichen erforderlich ist. 
 
Aus dem Gremium gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt folgende Beschlussfassung: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung nimmt den Controllingbericht Q1-2022 (zugleich Bericht gem. 
§ 28 GemHVO) zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
9 9 0 0 

 
 
4. Beratung und Beschlussfassung über die Genehmigung einer 

überplanmäßigen Haushaltsausgabe für die Errichtung eines 
Waschplatzes am Feuerwehrgerätehaus Kernstadt 

VL-120/2022 

 
Herr Bürgermeister Thomsen erläutert die überplanmäßige Haushaltsausgabe. Diese ist 
notwendig, da es zu einer Baupreissteigerung aufgrund der steigenden Inflation und des 
Ukrainekrieges gekommen ist. Möglichkeiten zur Kostenreduzierung wurden geprüft, diese 
mussten jedoch verworfen werden. U.a. wurde auch eine Verkleinerung des Waschplatzes in 
Erwägung gezogen. Eine Verkleinerung ist jedoch nicht möglich, da das größte 
Feuerwehrfahrzeug (Neubeschaffung geplant) auf den Waschplatz passen muss. 
 
Herr Fraktionsvorsitzender Pforr erkundigt sich, warum die Planung des Waschplatzes nicht in 
Eigenregie erfolgt. Im Bauamt wurde schließlich eine Architektin eingestellt. 
 
Herr Bürgermeister Thomsen erklärt, dass die Architektin lediglich als Bautechnikerin eingestellt 
wurde und entsprechend auch nur vergütet wird. Im Bauamt sieht sich kein Mitarbeiter zur Planung 
fachlich geeignet, sodass der Magistrat ein Planungsbüro beauftragt hat. 
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Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt folgende Beschlussfassung: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt gemäß § 100 Hessische Gemeindeordnung i.V.m. § 
7 der Haushaltssatzung die überplanmäßige Ausgabe in Höhe von 35.000 € für die Errichtung 
eines Waschplatzes am Gerätehaus der Kernstadt (Investitionsnummer: I023010.37). Als 
Gegenfinanzierung wird die Einsparung bei der Investitionsnummer I082020.03 – Sanierung 
Panoramabad- in gleicher Höhe beschlossen, da diese Maßnahme in 2022 nicht zum Tragen 
kommt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
9 9 0 0 

 
 
5. Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss des 

Betriebsvertrages für den Kindergarten Laudenbach 
VL-114/2022 

 
Herr Bürgermeister Thomsen erläutert die Notwendigkeit eines neuen / überarbeiteten 
Betriebsvertrages anhand der Beschlussvorlage. Ein besonderer Fokus liegt auf der Schaffung von 
mehr Transparenz u.a. Einräumung zur Prüfung der Geschäftsunterlagen durch die Stadt bzw. 
beauftragter Dritter (z.B. Wirtschaftsprüfer, Mitarbeiter, Mandatsträger) in § 2 Abs. 3, der 
Festlegung von Wertgrenzen (§ 2 Abs. 5) und der Betrauung des Kuratoriums mit der Klärung von 
Fragen zum Wirtschaftsplan und der Betriebskostenabrechnung (§ 5 Abs. 4). 
Zudem soll der Stadt bei größeren Bauprojekten eine bessere Kostenkontrolle eingeräumt werden. 
 
Herr Bürgermeister Thomsen berichtet, dass der Kreisvorstand der AWO erst Anfang 
September tagt und entsprechend erst dann eine finale Abstimmung des Vertrages möglich ist. 
 
Aus dem Gremium gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt folgende Beschlussfassung: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung stimmt dem Abschluss des Betriebsvertrages über den Betrieb 
der Kindertagesstätte Laudenbach mit der Arbeiterwohlfahrt Werra-Meißner e. V. in Form der 
Anlage zu dieser Vorlage zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
9 9 0 0 

 
 
6. Beratung und Beschlussfassung über die Genehmigung einer 

überplanmäßigen Haushaltsausgabe für die Errichtung einer 
Kindestagesstätte in Laudenbach 

VL-118/2022 

 
Herr Bürgermeister Thomsen erörtert die überplanmäßige Haushaltsausgabe. Einsparungen sind 
nur über die Reduzierung der Pflasterfläche (Einsparung rd. 25 m²) möglich. Von dieser 
Möglichkeit sollte jedoch Abstand genommen werden, da so eine „Dreckecke“ entsteht. 
Herr Ausschussvorsitzender Bolte merkt an, dass das Pflaster zu weiten Teilen im Schatten liegt 
und entsprechend die Fläche schwierig zu bepflanzen ist. 
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Herr Stadtverordnetenvorsteher Anacker berichtet über die Diskussion in der Fraktionssitzung und 
ob ggf. die Pflasterarbeiten in Eigenleistung erfolgen könnten. Letztlich wurde sich aber für den 
Beschlussvorschlag der Verwaltung entschieden. 
 
Herr Fraktionsvorsitzender Pforr erkundigt sich, aufgrund der großen Flächenversiegelung nach 
der Art des Pflasters – Ökopflaster. 
Herr Bürgermeister Thomsen berichtet, dass kein Ökopflaster oder Rasengittersteine, sondern 
normales Pflaster vorgesehen ist.  
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt folgende Beschlussfassung: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt gemäß § 100 Hessische Gemeindeordnung i.V.m. § 
7 der Haushaltssatzung die überplanmäßige Ausgabe in Höhe von 40.000 € für die Errichtung 
einer Kindertagesstätte in Laudenbach (Investitionsnummer: I061010.05). Als Gegenfinanzierung 
wird die Einsparung bei der Investitionsnummer I082020.03 –Sanierung Panoramabad- in gleicher 
Höhe beschlossen, da diese Maßnahme in 2022 nicht zum Tragen kommt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
9 9 0 0 

 
 
7. Beratung und Beschlussfassung über die Genehmigung einer 

außerplanmäßigen Haushaltsausgabe für die Errichtung eines 
Zaunes auf dem Parkplatz im Schwarzenbergstadion 

VL-119/2022 

 
Herr Bürgermeister Thomsen erläutert die Notwendigkeit eines Zaunes, da es in der 
Vergangenheit bereits zu Schäden durch Wildschweine im Bereich der Spielfläche gekommen ist 
und folglich kurzfristig Abhilfe geschaffen werden muss. Indes sind für diese Maßnahme keine 
Haushaltsmittel veranschlagt. Er erläutert die Problematik einer wirkungsvollen Anbringung des 
Zaunes (Eingraben des Zaunes und Einziehen einer starken Litze bzw. Anbringung einer 
Stromlitze). 
 
Nach einer intensiven Diskussion über: 

• Anbringungsart des Zaunes (Eingraben vs. Stromlitze) 
• Art des Zaunes (Maschendrahtzaun vs. Doppelstabmattenzaun) 
• Kostenumfang 
• Beteiligung / Einbindung FCG und Technische Betriebe 
• Entfernung der Hecke 
• Verlauf des Wildwechsels / Eindringen auf das Gelände 

 
verständigt sich das Gremium auf eine geänderte Beschlussfassung. Die Höhe der Kosten soll bis 
zur Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 21.07.2022 ermittelt werden. 
 
Frau Stadtverordnete Roth merkt an, dass man zu Gegenfinanzierung nicht nur das Panoramabad 
nehmen sollte. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt folgende Beschlussfassung: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, sofern folgende Punkte geklärt sind: 
Zaunart, Kostenumfang, Beteiligung / Einbindung FCG und Technische Betriebe sowie der Verlauf 
des Wildwechsels, gemäß § 100 Hessische Gemeindeordnung i.V.m. § 7 der Haushaltssatzung 
die überplanmäßige Ausgabe in Höhe von ………… € für die Errichtung eines Zaunes auf dem 



Niederschrift der Sitzung Nr. 4/2022 des Haupt- und Finanzausschusses 8 von 11 

Parkplatz im Schwarzenbergstadion (neue Investitionsnummer: I082010.11). Als 
Gegenfinanzierung wird die Einsparung bei der Investitionsnummer I082020.03 –Sanierung 
Panoramabad- in gleicher Höhe beschlossen, da diese Maßnahme in 2022 nicht zum Tragen 
kommt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
9 9 0 0 

 
 
8. Beratung und Beschlussfassung des Antrags zum Landesprogramm 

„Zukunft Innenstadt“ 
VL-123/2022 

 
Frau Stadtverordnete Ricci verlässt den Sitzungssaal von 19:54 bis 19:57 Uhr, nimmt jedoch nach 
ihrer Rückkehr an der folgenden Beratung und Beschlussfassung teil. 
 
Herr Bürgermeister Thomsen erläutert das Landesprogramm „Zukunft Innenstadt“ und betont, dass 
es viele Mitbewerber – 2 aus dem Werra-Meißner-Kreis – gibt und folglich nicht sicher ist, ob die 
Stadt Großalmerode überhaupt ausgewählt wird. 
 
Herr stellv. Ausschussvorsitzender Krauß möchte Wissen wer von den Fördergeldern profitiert und 
ob es wirklich vorgesehen ist 275.000 € an Private auszuschütten. 
Herr Bürgermeister Thomsen bestätig, dass diese Mittel zur Beseitigung von privaten Leerstand 
vorgesehen sind. Indes müssen auch die Eigentümer einen Eigenanteil leisten. 
Herr stellv. Ausschussvorsitzender Krauß spricht sich gegen eine solche Förderung mit 
öffentlichen Mittel von „wohlhabenden“ Eigentürmern aus. 
 
Frau Stadtverordnete Roth erkundigt sich, ob mit dem betroffenen Personenkreis bereits 
gesprochen wurde und ob ein Interesse an einer solchen Maßnahme besteht, da sonst 
Personalkapazitäten der Verwaltung unnötig für die Vorbereitung und Antragstellung gebunden 
würden. 
Herr Bürgermeister berichtet, dass es im Vorfeld Gespräche mit den Eigentümern erfolgt sind. 
Grundsätzlich besteht ein Interesse an einer solchen Maßnahme. Allerdings kommt ein Umbau 
ohne Förderung für diesen Personenkreis nicht in Betracht, da es unwirtschaftlich ist. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss lehnt folgende Beschlussfassung ab: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt den Förderantrag zur Ausschreibung 2022 im 
Rahmen des Landesprogramms „Zukunft Innenstadt“ in der vorliegenden Fassung. Im Falle der 
Aufnahme der Stadt Großalmerode in das Programm ist zur Umsetzung der Projekte der 
kommunale Eigenanteil aus Haushaltsmitteln bereitzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
9 1 1 7 

 
 
9. Beratung und Beschlussfassung des Anreizprogramms für private 

Eigentümer im Rahmen des Förderprogramms „Lebendige Zentren“ 
VL-122/2022 

 
Herr Bürgermeister Thomsen erörtert das Förderprogramm „Lebendige Zentren“ und betont die 
Förderquote (1/3 Bund, 1/3 Land und 1/3 Stadt). 
 
Frau Stadtverordnete Roth erkundigt sich, ob die Bereitschaft zur Teilnahme von Bürgerinnen und 
Bürgern vorhanden ist. 
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Herr Bürgermeister Thomsen berichtet über einen Rundgang, der letztes Jahr stattgefunden hat. 1 
Eigentümer bekundete sein Interesse. Das Programm konnte noch nicht beworben werden, da 
zunächst ein Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vorliegen muss. Nach Zustimmung 
durch die Stadtverordnetenversammlung muss das Programm beworben werden (Flyer an 
Hauseigentümer). 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt folgende Beschlussfassung: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt das Anreizprogramm im Fördergebiet Lebendige 
Zentren Südstadt Großalmerode. Die Förderrichtlinie ist bekannt zu machen und tritt mit ihrer 
Bekanntmachung in Kraft. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
9 9 0 0 

 
 
10. Beratung und Beschlussfassung der Zusammensetzung des 

Gremiums Lokale Partnerschaft im Rahmen des Förderprogramms 
"Lebendige Zentren" 

VL-124/2022 

 
Herr Bürgermeister Thomsen erläutert, dass seitens Fördermittelgebers zunächst kommuniziert 
wurde, dass kein offizieller Beschluss der Stadtverordnetenversammlung erforderlich ist. Dies nun 
aber doch gefordert wird. 
 
Herr Ausschussvorsitzender Bolte fragt nach, ob die Fraktionen frei wählen können, wen sie in 
dieses Gremium entsenden. 
Herr Bürgermeister Thomsen bestätigt die frei Wahlmöglichkeit. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt folgende Beschlussfassung: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Zusammensetzung der Lokalen Partnerschaft im 
Rahmen des Förderprogramms Lebendige Zentren aus den folgenden Vertretern: 
 
Nr. Institution / Gruppe 
ZIVILGESELLSCHAFT 

1 Evangelische Kirche 
2 Diakonie 
3 Seniorenbeirat 
4 Jugendparlament 
5 Familienbeirat 
6 lokaler "Kümmerer" des IKZ-Projekts "Energetische Quartierssanierung" 
7 in Gründung befindliche Bürgergruppe zum Erhalt historischer Gebäude 
8 in Gründung befindlicher Bürgerverein Großalmerode 
9 Schulsozialarbeiterin 

VERWALTUNG 
10 Bürgermeister 
11 Bauamt 
12 Fördergebietsmanagement – Büro akp_ 
13 Fördergebietsmanagement – Büro akp_ 

POLITIK 
14 Ortsbeirat Kernstadt 
15 CDU-Fraktion 
16 SPD-Fraktion 
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17 WG-Fraktion 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
9 9 0 0 

 
 
11. Beratung und Beschlussfassung über das Stadtmarketingkonzept VL-115/2022 
 
Herr Bürgermeister Thomsen erörtert anhand der Beschlussvorlage das Stadtmarketingkonzept. 
Dieses fußt auf dem Standortmarketingkonzept der Akademie für Absatzwirtschaft Kassel (AFAK) 
und dem Tourismuskonzept der Geo-Naturpark Frau-Holle-Land. 
Das Stadtmarketing beruht auf drei Säulen: 
1. Einheitliches Erscheinungsbild zur Außendarstellung 
2. Zuzug von Privatpersonen und Gewerbe erhöhen 
3. Tourismus ankurbeln. 
Für die Umsetzung dieses Konzeptes soll eine halbe Stelle geschaffen und ein Budget in Höhe 
von 20.000 € zur Verfügung gestellt werden. 
Den Stadtverordneten Ricci und Roth sind die angesetzten Sachkosten deutlich zu niedrig und sie 
plädieren für eine Verdopplung auf 40.000 €. 
Diesem Vorschlag wird einvernehmlich gefolgt und der Beschlussvorschlag wird entsprechend 
angepasst 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt folgende Beschlussfassung: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Umsetzung der als Anlage beigefügten 
Maßnahmen für das Stadtmarketing. Die hierfür notwendigen Haushaltsmittel in Höhe von 
70.000 € sind im Rahmen der Haushaltsplanung einzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
9 9 0 0 

 
 
12. Verschiedenes 
 

 
12.1 Sachstand Einrichtung Baustelle Rommerode 
 
Herr Fraktionsvorsitzender Pforr erkundigt sich nach dem Termin zur Baustelleneinrichtung 
(Ausbau Glasfaser) in Rommerode, da dieser ursprünglich für den 13.07.2022 geplant war, aber 
noch nichts passiert ist. 
Herr Bürgermeister berichtet, dass der Termin auf Ende Juli verschoben wurde und dies auch dem 
Ortsvorsteher Mitte Juni per E-Mail mitgeteilt wurde. 
 

 
12.2 Sachstand Kläranlage 
 
Herr Stadtverordnetenvorsteher Anacker erkundigt sich nach dem Sachstand zur Kläranlage. 
Herr Bürgermeister Thomsen berichtet, dass die Baugenehmigung vorliegt, sich bisher jedoch nur 
ein Ingenieurbüro beworben hat. Zudem ist das aktuelle Angebot teurer als das erste Angebot. 
Das Bauamt prüft derzeit ein weiteres Angebot. 
 

 
12.3 Öffentliche Information über Panoramabad 
 
Herr Fraktionsvorsitzender Pforr regt die Veröffentlichung von aktuellen Informationen an. 
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Herr Bürgermeister Thomsen erläutert, dass die baufachliche Prüfung noch nicht abgeschlossen 
ist. Der Förderverein hat sich zu dieser Thematik geäußert und den Sachverhalt aufgezeigt. 
Der Baubeginn ist für das Frühjahr 2023 und die Eröffnung für Sommer 2024 geplant. 
 

 
12.4 Ausgebliebene Verteilung Gelbe Säcke 
 
Herr Ausschussvorsitzender Bolte berichtet, dass in einigen Straßenzügen in Laudenbach die 
Verteilung von Gelben Säcken ausgeblieben ist. 
Herr Bürgermeister Thomsen erklärt, dass für die Verteilung bzw. Ausgabe die Firma Fehr – 
Knettenbrech verantwortlich ist und diese Lieferschwierigkeiten hat. 
Diese Problematik sollte aber mit der Einführung der Gelben Tonne 2023 obsolet sein. Als 
Behelfslösung können Bürgerinnen und Bürger durchsichtige Säcke kaufen und diese an die 
Straße stellen. 
 

 
 
 
Herr Ausschussvorsitzender Bolte schließt die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses um 
20:30 Uhr und bedankt sich bei den Ausschussmitgliedern für ihre Teilnahme. 
 
 
 
Großalmerode, 15.07.2022 
 

   

Ausschussvorsitzender  Schriftführer 

Oliver Bolte  Patrick Höhre 
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